



EL VIAJERO



PUNTARENAS

BISEMANAL DE INFORMACION GENERAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: FRANCISCO CLAVERA M.

GUANACASTE

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, lunes 17 de Setiembre de 1917

NUMERO 13

NOTA DEL DIRECTOR

PRO-PATRIA

15 DE SETIEMBRE

En esta fecha gloriosa y digna de gratos recuerdos para nuestra querida Patria, celebramos todos los costarricenses, llenos de júbilo y alegría, el Aniversario de nuestra Independencia.

Con tan trascendental acontecimiento, no podemos menos que exclamar, haciéndonos fieles intérpretes del sentimiento patriótico de todos nuestros conciudadanos: ¡Viva Costa Rica, libre e independiente!

Brillante victoria coronó nuestra amada Patria en este memorable día, que por lo significativa, ha venido a constituir para su Historia, uno de los triunfos más gloriosos que Costa Rica haya podido alcanzar sin el sacrificio de sus hijos y sin menoscabo de su integridad nacional.

¡Gloria a todos aquellos ilustres varones que con la mirada fija en el altar de la Patria, hicieron tremolar en la cúspide emancipativa, el pendón de sus instituciones, y no omitiendo sacrificio alguno de su parte, reconocieron cuán triste son para un pueblo digno, las cadenas humillantes de la esclavitud y se preocuparon con interés digno de titanes, por libertar a nuestra querida Patria de esos oprobiosos tutelajes, haciendo de Costa Rica un país libre e independiente!

Sea el día de la fiesta patria, la ocasión que aprovechemos, para dirigir un afectuoso saludo a los costarricenses y a nuestros estimados colegas, en quienes se halla representada la Prensa del país.

Los marinos agradecidos

Antes de abandonar las aguas de la hermana República de Costa Rica, sentimos el deber de expresar nuestro íntimo agradecimiento a los costarricenses, en particular al culto y desinteresado pueblo de Puntarenas y muy especialmente al digno Capitán de Puerto, lo mismo que al señor propietario del hotel San José, quienes tuvieron la gentileza de dispensarnos toda clase de facilidades para llevar a cabo pequeños festejos y bailes que colmaron nuestras aspiraciones, de la manera más franca y cordial, superando en todo momento el carácter modesto que habíamos deseado darles.

En bellas y muy sentidas frases el señor Ezequías Marín Jiménez, puso de relieve los deseos del pueblo de Puntarenas, y los pensamientos nobles que en ellas evocaba, demostraban sinceramente el regocijo que les causaba la visita de nuestra querida «Sarmiento», palabras que no pudimos contestar con la elocuencia y brillantez que merecía el orador, por la sorpresa con que las recibimos.

Al alejarnos de estas playas, llevaremos inculcados los felices momentos pasados en compañía de los amables porteños, y muy conmovidos por las diferentes y múltiples demostraciones de afecto hacia nuestra patria, tan sinceramente hechas por doquier, durante nuestra corta permanencia, no podemos menos de creernos altamente honrados, significando ello el afianzamiento de amistad que nos une.

J. J.

El Setiembre 14—17.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídale en las boticas.

Innovación

Es innegable que nuestro buen amigo don Fernando Magri se preocupa tanto por proporcionar a su numerosa clientela todas las comodidades posibles, que al efecto, sin omitir gasto alguno de su parte, hizo, de la noche a la mañana, una gran innovación en su acreditada cantina «La Eureka», que la ha transformado en un insuperable centro de recreo, que cuenta hoy con espaciosos, cómodos y ventilados salones, que reúnen las mejores condiciones de confort, donde brinda con prontitud y aseo especial, a su numerosa clientela, un esmerado y espléndido servicio.

PERSONALES

De San José, han llegado: don Alberto Chaverri, Carlos Gollenaga, Emiliano Pérez, John Davis, Paulino Ardanaz, Luis Lach, Rómulo Zumbado, José Estrada, Alberto Camareno, Eusebio Rodríguez, W. Wilson, Manuel Triguero, Roberto Faith, Ricardo Fernández Peralta, Gonzalo Espinach, Alfredo Mora, Oscar Padilla, Eduardo Calsamiglia y Agustín Luján.

De Guanacaste: W. Kayser, Antonio Esna, Otton Apéstegui, R. G. Erskine, W. Wilson, Juan López, Lic. Leonardo Rodríguez y Dr. Octavio William.

De Miramar: J. B. Moreno.

—Para New York, partió don Alberto Fait, y para Tilarán don Juan Fait.

—De Las Sierras de Abangares, llegó don Manuel Boniche Rovira y señora.

Una súplica

A los vecinos de Cartago y Cañas que hayan recibido este periódico desde el 19 del presente mes, les suplicamos devolverlo si no les acomoda la suscripción.

NOTAS

El día de la Patria en Puntarenas

La memorable fecha, fué celebrada en Puntarenas con salvas de artillería, diana, fiestas escolares y retreta.

La fragata «Sarmiento», también la celebró con un *lunch* y baile a bordo, y también con salvas de artillería. El pabellón costarricense permaneció izado todo el día en el árbol mayor del barco.

También los oficiales y cadetes francos, se divertieron en tierra, festejando nuestra independencia, con un gran baile que se dió en los salones del Centro de Artesanos, amenizado por la Banda Militar de la «Sarmiento».

Más cañones

En el tren de la tarde de ayer, llegaron dos piezas más de artillería, con su correspondiente número de oficiales y soldados. Suponemos ese armamento destinado al servicio de honores militares.

Enfocando

De la noche del jueves último a las trascurridas hasta hoy, la «Sarmiento» ha estado enfocando sus reflectores eléctricos por todos los rumbos que la circundan. La fuerza de los rayos, alcanzó a iluminar toda la cordillera de cerros situada al Este y los correspondientes a la península de Nicoya, por el Oeste. El espectáculo fué muy bonito y digno de contemplarse.

Match y Concierto

Ayer a las 3 p. m., tuvo verificativo en la plaza «Cañas», un match de Foot-Ball, entre argentinos y porteños que estuvo muy reñido, saliendo victoriosos por dos goals, los argentinos. En la noche, la Banda de abordo, obsequió al público con un bien ejecutado concierto en el Parque Victoria.

Los artistas argentinos fueron muy aplaudidos.

La sociedad de este puerto fué obsequiada hoy con un baile y banquete a bordo. Así nos lo han informado.

El premio gordo

El premio gordo de la lotería de este mes, como todos ya lo saben, cayó en Cañas, una parte y otra en Santa Cruz, y fué vendido—dos décimos—por nuestro Agente allá, que lo es el activo y diligente amigo don José María Gutiérrez; un décimo a la señorita Cristobalina Bolívar, en compañía de don Tobías Brizuela, y el otro a la señora Francisca Mojica, personas muy pobres.

Los ocho décimos restantes quedaron en Santa Cruz. Los agraciados en el mismo billete, de este otro lugar, fueron don Raimundo Brenes y un chino.

A todos nuestras felicitaciones.

POLICIACAS

Juan José, es un noctívago rematado.

Cuando el puerto descansa del trágico diario, principia Juan José sus correrías nocturnas. Camina pausadamente, sigilosamente: no cruza una calle sin antes echar una ojeada por los cuatro rumbos: si escucha a lo lejos el rumor de unos pasos, sube a los árboles o salta la primera cerca que encuentra a mano y queda luego en espera del momento oportuno para continuar su interrumpida marcha. Es un tipo muy listo este Juan José.

Pero al mejor mono se le cae el zapote. Noches atrás, Juan José fué sorprendido por un gendarme. Se hallaba agasapado, tras el tronco de un árbol.

—Oye, qué haces ahí?, preguntó le el agente.

—Quién, yo?

—Sí, tú, granuja, qué haces en esa posición tan sospechosa?

—Yo... pues, yo... esperando que salga la luna!

—Y ese «motete» de ropa?

—Esta ropa es para asolearla mañana.

—Valiente pillo! Vamos, camino al cuartel, ningún lugar como éste, para esperar a la luna y «asolear» esa ropa.

Y Juan José no tuvo más remedio que obedecer.

Como supondrá el lector, la ropa era robada.

Que en este tiempo de aguda crisis hay que dormir con un ojo abierto y el otro cerrado, es cosa que por sabido se calla.

Veán ustedes. A mi buen amigo don Nicolás Lizano Casares, que no es hombre que se duerme del todo, le robaron unos platos y otros objetos.

Cómo y de qué manera hicieron el robo, yo no lo sé, pero es lo cierto que le robaron al amigo Lizano, y cierto es también, que esos platos los descubrió la policía expuestos a la venta en el establecimiento de un chino, quien, dicho sea de paso, dice haberlos comprado a un desconocido que pasó por su casa.

Lo dicho, no hay que dormirse, señores.

Y a don Elisandro Aguilar, de la sala de su casa le robaron una chalina que su señora esposa había puesto envuelta en un papel sobre una mesa.

Se supone que en momentos que la familia del señor Aguilar se hallaba en el interior de la casa, pasó el caco y cargó con el «paquete» ignorando su contenido.

La chalina apareció. Un día don Elisandro vió que una persona la usaba en la calle: preguntó cómo la hubo, y obtuvo enseguida la clave del misterio. El asunto se ventiló ante los tribunales de Justicia.

ESCARPIA

Imprenta Clavera Hermanos

Aserradero a Vapor

Magnífica maquinaria para la elaboración de madera.—Existencia de tablonés, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Taller mecánico.—Descascaradoras de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

Pedro Canale - - - Puntarenas

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario,

EMANUEL MOISO

TEODORO ROIZ

Fabricante de Jabón y Velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y cebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de veinte barras pesa 42 libras.

Este producto está de venta en todas partes.

Sang Chong & Cía.

Teléfono N° 33 Puntarenas Apartado N° 16

Tienda de ropa, Pulpería, Taquilla
y Vinatería

¿QUE ES SULFUROL?

La pomada ideal para curar cualquier picazón POR GRAVE QUE SEA

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito: Farmacia Universal

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa.

Gerente: GIL CON

Apartado N° 72. — PUNTARENAS — Teléfono N° 30.

Pacific Lumber Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

Agentes de "El Viajero"

San José	don Ernesto Ortiz
Sartago	Lucas Valdelomar
Heredia	Belisario Gutiérrez
Alajuela	C. Calvo Fernández
Grecia	Carlos Gutiérrez Ch.
Limón	F. de P. Ruiz
Esparta	Carlos Miranda
Miramar	Abelardo Lobo
Manzanillo	Víctor Céspedes D.
Chomes	Miguel Velásquez R.
Liberia	Enrique Baltodano
Filadelfia	Miguel T. Jirón
Belén	Teodosio Chaves
Sardinal	José M. Contreras
Santa Cruz	Calixto Gutiérrez
Bolsón	Luis Calvo
Nicoya	Alberto Caravaca
Humo	Daniel Venegas
Bagaces	Gonzalo Villar
Cañas	José M ^o Gutiérrez
Las Juntas	Mariano Rodríguez
Las Minas	Federico Clavera M.
Bebadero	Juan Jiménez
La Cruz	Otoniel Vega

Solicitamos agentes en los demás pueblos de la República.

VENDO

Una máquina de escribir "Remington Junior" en perfecto buen estado, de escritura visible y moderna.

Y también una buena cámara fotográfica "Kodak" 3¼ x 5½ (tamaño postal), completamente nueva, con lente superior calidad y todos sus accesorios para usarla con película y placa.

A quien interese puedo dar facilidades para el pago.

J: ANTONIO DÍAZ G.

Caldera candente

A precios de verdadera ocasión vendo camas matrimoniales, máquinas de coser, baules, sillas y mesas. Compró al mismo tiempo muebles de segunda mano Casa de alto, frente al Parque.

Emilio Alpizar

Puntarenas; Agosto 1917.

La fragata argentina desaparece

Pero se pone en venta

Una hermosa casa en San José, en la Calle Central Sur, a 300 varas del Parque Central. Tiene 12 varas de frente por 50 de fondo.

Para informes dirigirse a Carlos Mora Dengo, en el Muellecito.

"El Chispero"

Establecimiento de licores del país y extranjeros, de los más finos y frescos. Pulpería abastecida de los mejores y más baratos artículos de primera necesidad. Servicio esmerado y prontitud en el despacho.

Juan de la Cruz Ruiz

Agente de las mejores gasolinas que corren en el Golfo de Nicoya

Algo de Liberia

Como Ud. habrá podido notar, señor Director, el lapso transcurrido desde la fecha de mi primera correspondencia, se remonta a muchas semanas vencidas, durante las cuales, el termómetro que marca con estrictitud inglesa los acontecimientos público-sociales de esta vieja metrópoli guanacasteca, nada nuevo que poderle noticiar, ha traído a nuestro conocimiento, y nuestro carnet de cronista, registra más notas por deudas que hemos contraído en estas difíciles circunstancias por que atravesamos, que notas frescas para su incansable "Viajero".

Ud. me recomienda que le escriba corto sobre los inereces generales del lugar, y a la verdad debo de contestarle, que este tema, a pesar de que nadie lo explota por temor de herir susceptibilidades, poca tela que cortarle tiene. El árbol que produce esa materia, no mueve ni una hoja de sus ramas, y hablando en plafa, «para la leche que dá, es mejor que se *mame*», como dice Bernardino.

Qué puedo, pues, referirle de acá, que sea de público interés y que responda satisfactoriamente al lema de su bisemanario?

Fuera de que en los últimos meses la estadística de la mortalidad arroja cifras muy altas, sorprendentes y desconsoladoras, y fuera de que los artículos de primera necesidad, sobre todo las telas viejas que vende el comercio, y algunos que otros artículos que son verdaderos *huesos* en término comercial, no han alcanzado ningún abaratamiento, no obstante las súbitas bajas del cambio, nada más tengo que decirle; ese comercio sigue parapetado en la guerra europea, y desde allí asecha al pobre pueblo, que sigue siendo la víctima inmolada de su cruel tiranía.

La vida de los liberianos, en general, es plácida y serena, cual no habrá lago veneciano alguno digno de su emulación. Todos, inclusive este su servidor, tomamos nuestra *copita* antes de cada tiempo, con toda tranquilidad: yo la tomo donde Juan el Evangelista (no le agrada que le llámemos *Gocho*), donde los tragos que este *tercio* prepara, saben a néctar divino, y no los dejaré de tomar allí, por más que Oscar, Dámaso, Ricardo, Sixto y *Chayolera* me llamen la atención para que los apure, bien donde el chino Jaime o donde Chindo, o bien donde el archisimpático Guillén Fón.

Las autoridades ni pinchan ni cortan, y se han dicho para su colete en estos momentos de *dura prueba*, «*ponte a plomo*», con lo cual creo que hacen bien, pero requete bien.

En mi próxima le hablaré de otras cosas que deseo no pasen inadvertidas para el público, como el asuntillo aquél en que se le enredaron las botas a cierto galeno, y del cual pudo salir airoso, si así puede decirse, gracias a que supo *escupir* a tiempo y con números sonantes. Si en el particular no estamos en lo justo, desearíamos oír la voz autorizada de Rafaela. Hasta otro día, señor Director.

PIQUÍN

Ultimo suceso en Puntarenas

El antiguo propietario del conocido Hotel San José, ha abierto nuevamente el HOTEL GAVIOTA en un edificio de dos pisos, situado doscientas varas al Norte de los Baños, donde ofrece atender con todo esmero a su antigua y numerosa clientela. Mis buenos clientes encontrarán en este nuevo Hotel cuartos higiénicos y ventilados, alimentación exquisita, servicio especial para familias y al alcance de todos los bolsillos. El lema de la casa es: **Honradez, Esmero y Aseo.**

Tobías Gamboa M.

Puntarenas, Julio de 1917.

Ferretería de Héctor Esquivel

En Puntarenas y al lado del Muellecito del Estero

se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles etc. etc.

CRESPINA ORIENTAL

LOCION PARA EL CABELLO

La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo aumenta, suaviza y hermosa

TODAS LAS BOTICAS DE IMPORTANCIA LA VENDEN



GRANERO — de — Puntarenas y San José

Existencia de artículos de primera necesidad a precios módicos.

Compra y venta de productos del país.

Dirección telegráfica: Aráuz

Francisco Luis Enriquez

Agente de varias casas extranjeras

Se hace cargo del cobro de casas, administración y arriendo de las mismas y todo lo que se refiere al ramo de Agencias y Comisiones. Agente de los famosos discos, fonógrafos y vitrolas "Victor".

Puntarenas. Oficina frente al Parque Victoria

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17.

Puntarenas.

Teléfono número 27.

Atenta comunicación

De la Secretaría del Cuerpo Directivo de la Junta Agrícola Industrial, radicada en Limón, hemos recibido, la que a continuación publicamos para conocimiento del público, que a no dudarlo, sabrá acoger como es debido, la invitación que en ella se le hace a la Exposición-Feria que se verificará en aquella ciudad, en los días 12, 13 y 14 del próximo Octubre.

Esa comunicación dice así:

«Limón, 5 de Setiembre de 1917.

Señor Editor de «El Viajero».

Muy señor mío:

La Directiva de la Junta Agrícola Industrial, en la sesión celebrada el 4 de este mes, tuvo a bien acordar lo siguiente que copiado dice:

«Artículo 99—También se acordó: solicitar la valiosa cooperación de la prensa nacional para la propaganda en favor de la Exposición-Feria que tendrá lugar en esta ciudad los días 12, 13 y 14 del próximo Octubre, a fin de darle el mayor lucimiento posible mediante invitación que esta Directiva se complace en dirigir por conducto de esos cultos y acreditados órganos de publicidad, a todos los pueblos de la República».

Al transcribir a Ud. ese acuerdo, señor Editor, me es muy grato ofrecerle mis consideraciones como su obsecuente servidor.

FILADELFO GRANADOS
Secretario.»

De Cañas

Setiembre, 11.

A «El Viajero».

El hecho de que el premio mayor de la Lotería jugada antier, cayera en esta población, ha constituido acontecimiento sensacional en el vecindario. Con él fueron favorecidas personas que en justicia merecen llamárseles pobres. Me ocupo de recoger nombres. Por correo detalles.

Corresponsal

Condiciones de este periódico

Saldrá los lunes y los jueves; la suscripción mensual vale ₡ 0.75 y el número suelto ₡ 0.10.

Los anuncios y comunicados de interés personal, se publicarán a precios convencionales.

De Filadelfia

(Guanacaste.)

Setiembre, 8.

A «El Viajero».

Ha fallecido en esta villa, después de penosos sufrimientos, la señora Claudia Centeno de Pizarro, esposa que fué del señor Agustín Pizarro. A su sepelio concurren los más importantes vecinos del lugar. Paz a sus restos, y nuestro pésame a su familia, especialmente a nuestro amigo don Agustín.

Corresponsal

EL VIAJERO circula en toda la República

¡Atrás el Paludismo!

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado

CONTRA EL PALUDISMO

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

VISITE USTED "EL TRASTAVILLON"

TAQUILLA  VINATERIA

Calle de los Baños.

Bajos de Csaal.

La Eureka

Cantina de primer orden, bien surtida, a la que concurren ahora todas las personas de gusto.

Sicores exquisitos.

Servicio esmerado.

Especialidad en cocktails.

Fernando Magri,

Administrador

IMPRENTA CLAVERA Hnos.

Puntarenas, Costa Rica

Cada trabajo por su nitidez, esmero y módico precio, conquista un nuevo cliente,

** ** * * * * y cada cliente recomienda aquel trabajo ** ** * * *

Esperamos sus órdenes para toda clase de trabajos comerciales, tales como

Pedimentos, Facturas, Talonarios, Timbres para papel y para sobres, folletos, & &

Lo mismo que para tarjetas de visita, esquelas de matrimonio, de defunción & &

MARINOS Y CADETES

En la edición anterior, al dar cuenta de la llegada de «El Sarmiento» a este puerto, dijimos que los marinos habían continuado su marcha para San José. Tal parece, si esa nota la dejamos así, sin una ligera aclaración siquiera, que fueron pocas las horas o minutos que tan distinguidos viajeros permanecieron en Puntarenas.

Eso no está en lo cierto, y aquí encaja la aclaración que nos proponemos:

Es verdad que para San José partieron los marinos, pero fué una parte de ellos, esto es, como 15 o 25 números de esa flamante tripulación que la componen, 150 marinos e igual número de cadetes, si no estamos mal informados, amén de varios distinguidos profesionales, hombres de ciencia y un cuerpo de Banda Militar, que también viajó a bordo del «Sarmiento».

De manera pues, que la mayor parte de esos marinos y cadetes, han permanecido en Puntarenas, adonde se han celebrado en su honor, suntuosas fiestas que han venido en reparo de la frialdad aquella que notamos en el Muellecito.

El Himno Nacional Argentino y el de Costa Rica, como hermanos cariñosos que por primera vez se reconocen, se saludan y se abrazan, han sido las piezas de música de moda en estos días, que más emociones han hecho sentir, a quienes han tenido el placer de oír su ejecución.

El jueves, se dió en honor de los marinos, un hermoso concierto en la playa, frente al edificio del Club de Puntarenas, y a continuación un baile en los salones de este, profusamente iluminados. A esta velada, que resultó una brillante

página de cultura, concurren las personas más significadas, entre damas y caballeros, de esta sociedad.

En San José, según datos amplios y detallados de la prensa, también se celebran grandes y esplendorosas fiestas en honor de los oficiales y cadetes que por invitación de nuestro Gobierno, pasaron a visitar la capital. Allá como aquí, pues, se escogen las mejores formas, dentro de las muchas conocidas en el campo de la cultura y la cortesía, con que expresar a los marinos, el cariño que el pueblo *tico* siente por la hermana mayor del Continente Americano en ellos representada.

Desde el jueves pasado que los distinguidos visitantes, pisaron tierra costarricense, Puntarenas está de fiestas, y el pueblo gustoso participa de ellas, en franca y fraternal unión con los argentinos, con quienes ha simpatizado tanto, que parece en estos momentos se realiza, una renovación de tradicionales relaciones entre ambos.

Nuestras primeras autoridades, como siempre, se han hecho dignas de la investidura que les da la ley, y asimismo del puesto que ocupan a satisfacción general, en el cual han sabido desempeñar el papel de representantes del Gobierno.

Nuestra clase social, también es merecedora de nuestro elogio, por la manera afable y correcta con que ha sabido corresponder al saludo de la oficialidad argentina; y aun el pueblo rústico y pobre que, no teniendo nada de su huerto que ofender, ha brindado a los distinguidos huéspedes, parte de sus afectos y de su sincero cariño.

“Al través del Pacífico”

La Empresa del Teatro Mascota, abriendo un paréntesis dentro del desarrollo de la colosal película «La Diosa», que se principió a exhibir en la semana pasada, el martes 11 con reprise el sábado en la noche, hizo deslizar por su pantalla, la que lleva por título el mote de estas líneas.

No obstante lo copioso de la lluvia, la noche del martes, y la fiebre de bailes que se ha desarrollado, el espectáculo estuvo concurrido ambas noches, y esta meritoria obra de arte, fué repetidas veces saludada con salvas de nutridos aplausos, tanto por las habilidades desplegadas por el ingenioso Billi, Repórter de guerra, para rescatar de las manos de los sátiros la honra de Elisa, como por el arrojo y valor mostrado por esta, ante la cobardía y traición de su novio Bud, que la hizo aparecer a la vista de la espectación, como una heroína y principal protagonista en el drama que culminó con tan noble y hermoso gesto varonil.

“La Diosa”

Ofrecimos ocuparnos con más detención de esta magistral creación de la escena muda; y como promesa obliga, allá vamos.

«La Diosa», como la mayor parte de las películas, es una de las mejores divinidades que ha podido dar a luz la imaginación fantástica del ser humano que concibió tan maravillosa y emocionante inspiración.

Su sola exhibición, constituye un elocuente título que coloca a su autor, en el marco de oro en que solo figuran las autoridades, por su saber y por su ciencia, y en cuyos cerebros revolotea juguetón, el poder de las ideas que, como lumínicas aureolas, resplandecen en el cielo de la fantasía.

En nuestro profano concepto, «La Diosa», tiene algo superior a las demás películas. En la forma se reconoce a la simple vista, la nitidez y claridad en la impresión del cuadro; y en el fondo le advertimos, el gusto estético de un hábil pincel que perfila con propiedad los bellos y pintorescos paisajes de la ciudad que tuvo por teatro la obra.

Para algunos que desconocen las grandes ramificaciones de la ciencia y del arte, puede pasar desapercibido el hecho de que la cuna de la prodigiosa obra de «La Diosa», sea la ciudad populosa de New York, pero precisamente, allí está la parte inverosímil de ella, porque sabiendo como se sabe que New York es una ciudad enteramente moderna, en lo cual no nos dejará mentir el inmortal Rockefeller que aun vive, jamás ha ocurrido en ella nada semejante, que no por ser materia de arte, y de la exquisita fantasía de su autor, hemos de escatimarle nuestro más sincero aplauso.

A LA EMPRESA

Rogamos a ésta prohíba terminantemente, tanto el fumado dentro del salón, como los grandes escándalos que en la galería hemos notado en estas últimas noches.

CRONISTA

Para él o los quejosos del servicio de Correos de Puntarenas

Me refiero al suelto publicado en «La Información» del 7 de los corrientes. Es necesario que el público sepa que para recibir y distribuir una correspondencia, son requisitos necesarios e indispensables:

1º Chequear una por una todas las cartas que vienen dentro de la balija, conforme a la nómina enviada por la oficina de Correos remitente:

2º Separar todas las cartas que vienen de tránsito, y de entre estas clasificar para entregar a los carteros las que han de ser distribuidas en la localidad. Luego sellarlas todas, una por una, para que el interesado sepa la fecha en que fué recibida su carta o cartas, con el objeto de que si es el caso de hacer algún reclamo o formular alguna queja por su retención prolongada en la oficina de Correos, tenga el testimonio del sello;

2º Anotar las encomiendas y los certificados, que generalmente son muchos, en el libro respectivo, de acuerdo con el número, procedencia y destino, para poder llevar un control exacto y asumir la debida responsabilidad.

Quien con el pensamiento alejado de todo deseo de estéril murmuración, considere el trabajo enumerado, verá necesariamente que es largo el tiempo que se necesita invertir en su ejecución.

Invitamos sinceramente a todos los quejosos a que se constituyan a la hora de recibir la correspondencia, en esta oficina, a fin de que vean personalmente que aquí no se trabaja con la lentitud que ellos se imaginan.

Fácil es, cuando se dispone de la sección de algún diario, echar á volar los ocios para llenar de telarañas el lugar de quienes si trabajan, es porque SABEN lo que están haciendo.

Puntarenas, 13—9—17.

OCTAVIO JIMÉNEZ G.

INCENDIO

Compro oro americano y del país, alhajas viejas de oro o plata y pago los mejores precios de plaza. Vendo una lancha propia para motor de gasolina a plazos razonables.

MIGUEL D. MENDOZA L.

Frente a «La Gran Señora».

= AVISO =

Tengo encargo de comprar traviesas. Puedo celebrar contratos por cantidad determinada y hasta adelantarse fondos con infalible garantía.

Humberto Alvarez

LA MAGNOLIA

CANTINA DE LUJO

Instalada en un elegante, amplio y ventilado edificio

— Tostelería, Refresquería y Confites exquisitos —

Muy especialmente ofrezco a mi numerosa clientela un nuevo y gran surtido de licores finos de toda clase que recibo constantemente de las mejores Casas europeas.

Prontitud y especial aseo en el servicio

Propietario,
JOSE BARDES

NAPOLEON SOTO J.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS SOTO & RAVEN

Las bebidas más solicitadas en el país por su sabor y pureza. -- Todas las personas de buen gusto toman hoy estos deliciosos refrescos.

DESPACHO: Frente a la Comandancia.

AGENCIA de la Cervecería Traube